

Preservación del Patrimonio Cultural de Chiapas a través del turismo religioso. Caso de la Fiesta Patronal de la Villa de Mazatán; Chiapas, México

Preservation of the Cultural Patrimony of Chiapas through religious tourism. Case of the Patronal feast of the Villa of Mazatán; Chiapas, México

Mónica Juárez Ibarias

Universidad Autónoma de Chiapas, México

monicajuarezunach@gmail.com

Número 08. Julio - Diciembre 2017

Resumen

Este artículo denominado “Preservación del Patrimonio Cultural de Chiapas a través del turismo religioso. Caso de la Fiesta Patronal de la Villa de Mazatán; Chiapas, México”. Tiene como objetivo analizar las tradiciones y costumbres en las ferias patronales como una estrategia para salvaguardar el patrimonio cultural inmaterial de los pueblos en México.

La tradición en México ha permitido a las familias transmitir costumbres y usanzas de padres a hijos, la familia religiosa hereda su legado cultural a sus descendientes y una herencia es la religión, en el año 2000 los habitantes católicos representan el 88% del total de la población INEGI a (2000). El turismo es una actividad que permite el desplazamiento de personas por motivos personales o de negocios, el turismo religioso permite el desplazamiento de personas motivados por un acercamiento espiritual o de fe para agradecer, ofrecer o cumplir con una promesa. En el año 2012 la basílica de Guadalupe en la Ciudad de México se posicionó como el santuario más visitado a nivel mundial con 20 millones de visitantes al año. Las fiestas patronales en México son la manifestación de la cultura de los pueblos, existen varias reconocidas a nivel internacional que nos posicionan como un país con identidad y conservación de su patrimonio cultural; México es

uno de los dos países más importantes en América Latina con 8 declaraciones de patrimonio cultural inmaterial por la UNESCO.

Tomando en cuenta la población católica en México y que la basílica de Guadalupe en la Cd. de México es el santuario católico con el mayor número de visitas de peregrinos en el mundo, el país cuenta con un gran mercado para promover el turismo religioso en peregrinaciones, fiestas patronales y manifestaciones religiosas que despierten el interés de los católicos y turistas en general para conocer y vivir la cultura de los pueblos a través de las tradiciones, ritos y actividades religiosas que coadyuvan a la preservación del patrimonio cultural inmaterial de las comunidades en México. Mazatlán una Villa del estado de Chiapas cuenta con una feria patronal muy importante para los pobladores católicos y con actividades religiosas y culturales que permiten a través de su legado la preservación del patrimonio cultural de su pueblo.

Palabras claves: Turismo, Religión, Patrimonio Cultural, Tradición, Fiesta Patronal.

Abstract

This article called "Preservation of the Cultural Heritage of Chiapas through religious tourism. In Case of the Patronal feast of the Villa of Mazatlán; Chiapas, Mexico". Its objective is to analyze the traditions and customs in the patronal feast as a strategy to safeguard the intangible cultural patrimony of the people in Mexico.

Tradition in Mexico has allowed families to transmit customs from parents to children, the religious family inherits its cultural legacy to its descendants and an inheritance is the religion, in the year 2000 the Catholic inhabitants represent 88% of the total of the population INEGI a (2000). Tourism is an activity that allows the movement of people with personal or business reasons, religious tourism allows the displacement of people motivated by a spiritual or faith approach to thank, offer or fulfill a promise. In 2012, the Basilica of Guadalupe in Mexico City became the most visited sanctuary in the world with 20 million visitors a year. The festivities in Mexico are the manifestation of the culture of the peoples, there are several internationally recognized that position us as a country with identity and conservation of its cultural patrimony; Mexico is one of

the two most important countries in Latin America with 8 declarations of intangible cultural heritage by UNESCO.

Taking into account the Catholic population in Mexico and that the Basilica of Guadalupe in Mexico City is the Catholic sanctuary with the largest number of pilgrimage visits in the world, the country has a large market to promote religious tourism in pilgrimages , patronal feast celebrations and religious events that arouse the interest of Catholics and tourists in general to know and live the culture of the people through the traditions, rites and religious activities that contribute to the preservation of intangible cultural patrimony of the communities in Mexico . Mazatlán a Villa in the state of Chiapas has a very important employers' fair for Catholics and religious and cultural activities that allow, through their legacy, the preservation of the cultural patrimony of their people.

Keywords: Tourism, Religion, Cultural Patrimony, Tradition, Patronal Feast.